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又是一年“五一”到，又是一届
“安利杯”。

每年“五一”期间，由郑州日报
社、河南省社会体育管理中心主办，
郑州日报承办，安利（中国）日用品有
限公司协办的“安利杯”河南省业余
围棋锦标赛，都会成为全省围棋迷们
的节日。经过 3 天半的激烈角逐，第
二届“安利杯”围棋赛昨天下午落下
帷幕。比赛虽然结束了，但参赛棋手
们每年的如约而至，以及在比赛中享
受到的“棋”乐无穷，又一次在他们心
中烙下了深深的印记……

“童子军”点燃希望
“安利杯”的前身是“奥克杯”，以

往赛事中水平最高的公开组比赛大
多是大人们的天下。而在今年“安利
杯”公开组比赛中，小棋手们占据了

“半壁江山”。别看这些小棋手们年龄
不大，但他们的棋艺丝毫不比大人们
差，业余4段、5段的选手大有人在。

“小大人”们在公开组中崭露头
角，年龄再小一点的棋手则在属于他
们自己的少年组比赛中大显身手。3
天半的比赛中，记者在赛场上随处能
见到这些业余“小高手”们活泼的身
影，别看他们在场下蹦蹦跳跳、跑来
跑去，但到了赛场上，他们犹如换了
一个人，下起围棋来有模有样，时而
托腮沉思，时而闭目养神，那架势颇
有围棋大家风范。

记者在赛场还发现了一个有意
思的现象，以往赛事中都是小棋手观
摩大人们下棋，但在今年的比赛中，
大人们看小棋手们对弈的多了。“这
些小孩们的棋可一点不差，经常能走
出妙招，看他们下棋，对自己也是一

种提高。”一位大人棋手如是说。
据了解，今年的比赛几乎汇聚了

河南省内所有高水平的围棋学子，他
们分别来自省内的十几家围棋培训

学校和其他一些普通小学。“小棋
手们水平提高了，这对河南围棋
发展有很好地促进作用，可以说
这些小棋手点燃了河南围棋重新
崛起的希望。”本届“安利杯”总裁
判长王俊生对记者说。

如约而至话友情
“最近在忙什么？”“怎么样？

一切都还好吧？”……这是记者在
赛场上最常听到的话语。虽然赛
事的赞助商发生了变化，但这丝
毫没有影响广大棋友每年“五一”
期间对这项品牌赛事的青睐。苏
广悦、李天罡、王峥增……这些赛
场上的“老对手”又一次如约而
至，而在场下他们交流最多的则
是深深的友情。

从“奥克杯”开始，苏广悦和
李天罡就是老对手了，随着赛事
的举办，他俩也在一次次对战中
结下了友谊。现如今，苏广悦在

上海上大学，李天罡则在西安的一所
大学读书，一东一西，两人相距甚远，
相聚实属不易，不过每年“五一”期间
的比赛，成全了这对老友的“面对

面”。“平时见面很难的，彼此学习和训
练都挺忙的，偶尔能在网上交流一
下。”苏广悦说。

有了难得的见面机会，苏广悦和
李天罡在比赛之余交流最多的除了
彼此的现状外，就是围棋。今年的

“安利杯”，苏广悦战胜了李天罡，对
此，李天罡说：“感觉他的棋长了，我
要多和他交流一下，提高一下自己。”

其实像苏广悦和李天罡一样的
棋友很多，如约而至“安利杯”，下棋
交流话友情，也逐渐成为这项赛事的
又一大功能。

全家出动齐上阵
爸爸、妈妈还有孩子，一家人一

同“征战”，这样的温馨场面成了“安
利杯”的主旋律。为了吸引更多的家
庭参与到这项赛事中来，今年组委会
特别增设了“亲子趣味赛”。

要么是爸爸陪着儿子、要么是爸
爸陪着女儿，无论上阵的是“父子兵”
还是“父女兵”，妈妈总是每对亲子选
手最忠实的观众和服务者。目不转
睛地盯着棋牌、时不时送出手中拿着
的水壶，这就是妈妈们的工作。

据了解，共有 8 对选手参加了今
年的“亲子趣味赛”，经过两天激烈拼
杀，最终来自许昌鄢陵的王炳仁和王
雨琪父女俩夺得了冠军。“女儿，我感
谢你。”赛后，王炳仁激动地说，“我感
觉我女儿这次下得特别棒，她为我们
夺冠立下大功。”

对于冠军，学棋刚刚 3 年的王雨
琪倒是显得十分淡定，“这次我和爸
爸发挥都挺好的，能拿到冠军挺正常
的。”除了参加“亲子趣味赛”，父女俩
还分别参加了本次公开组和少年组
的比赛，只是战绩都不是很理想。“我
们全家人一起拿到这个冠军，这就是
团队的力量。”王炳仁一边说着一边
也将妻子拉到了身边，一家人笑着分
享夺冠的喜悦。

“我觉得这项比赛挺好的，希望
以后能多举办些这样的比赛，明年的
比赛我一定还来参加。”王炳仁最后
说。 本报记者 陈 凯

昨天，第二届“安利杯”围棋赛
在中原棋迷的欢声笑语中圆满落
幕，在这难忘而有意义的三天小长
假里，参赛选手放弃了外出旅游，
而是尽情在“黑白世界”里寻找快
乐。“选择在假期里下棋，很有意
思，不仅让孩子拓展思维，长了不
少见识，更让孩子在激烈竞争中找
到胜不骄、败不馁的勇气，把这种
精神移植到平常的学习生活之中，
得到的收获远比一场比赛大得
多。”这三天一直陪伴孩子参加比
赛的一位家长告诉记者。

过节了！每个人选择过节的方
式各有不同，你可以选择叫上你的
异性朋友一起出游，也可以选择带
着妻儿老小逛逛商场或公园，或是
平时只知道忙碌的上班族难得在宝
贵的休息时间，在家里美美地吃饱
了睡、睡起来再吃……下棋的、爱好
围棋的，对于这一人群来说,过节最
好的方式无疑是下棋……每年比赛
时，相熟的棋友下完棋后相约喝酒聊
天，快活逍遥、真是惬意。

坚守 10年，一路走来，在河南
省业余围棋赛事中，“奥克杯”已经
成为旗帜。10年磨一剑，把“奥克
杯”办成省会棋迷的一种“习惯”真
的非常不容易。如今，“安利”已经
接过“奥克杯”的接力棒，而且已经
成功举办两届。“奥克杯”有着非常
辉煌的过去，相信从“新”启程的

“安利杯”定会不辱使命，将这项传
统赛事继续传承下去。

长期以来一直代表着河南业余
围棋的顶尖水平，马笑冰、许斐然、
王宏伟、曹又尹……一个个“奥克
杯”里熟悉的身影如今已经成了职
业棋手，李天罡、卢宁……多少这样
的少年郎即使是在全国的业余围棋
赛里也经常上演过五关斩六将的好
戏，王蔚民、王峥增，“郑州二王”的
名头也是响当当的。除了已经踏入
职业门槛的那些佼佼者，这些熟悉
的名字、熟悉的身影今年又来到赛
场。“安利杯”里的围棋水平是个什
么水平？许多参加比赛的棋手这样
说：即使是全国的顶尖业余高手想
在这儿拿个冠军也绝非易事。

10年一个轮回，10年一次“大
庆”。10 年，不可或缺的奥克情。
伴随着 10 年的风雨兼程，我们渴
望“十全十美”终于走完。带着中
原棋迷的期待，“安利杯”已经满怀
信心上路并走过了第二届的“年
轻”岁月，有了成功的开始，我们更
期盼下一个5年、10年的继续……

“十全十美”奥克情，是完美的 10
年终点，充满期待的“安利杯”，更
是再次轮回的新起点，这项承载着
中原棋迷梦想的传统赛事，谁都希
望如星星之火继续燎原。

“安利杯”，从“新”开始，既是
压力，更是动力，但有这项棋迷节
日里喜爱的“乐子”，相信有安利
公司的支持，郑州日报同仁的呵护
与组织，我们也定会将这项传统赛
事继续办下去，而且要办得越来
越好，让其扎根中原5年、10年、15
年……甚至更长。 刘超峰

从“新”开始

“安利杯”围棋赛举办到第二届，就出现了卫冕
冠军再次登顶，他就是洛阳小伙儿苏广悦。尽管李
天罡曾经四夺“奥克杯”冠军，但却没有蝉联过冠
军。谈到成为首位冠军蝉联者的感受时，苏广悦显
得心平气和，没有一点夺冠后的“张狂”。

尽管和去年一样如愿加冕，但在苏广悦看来，去
年是沾了运气的光，今年则是用实力证明一切。“其
实去年发挥挺差的，能夺得冠军有很多运气的成
分。今年可不一样了，感觉自己发挥挺好，没有水分
和运气。”苏广悦剖析道。

本次比赛，苏广悦该碰的高手几乎是一网打尽，
李天罡、王峥增、陈刚、吕睿超他都一一碰过。其中
与李天罡的对弈是最具水平的一盘，稳扎稳打的苏
广悦没有给李天罡太多机会，最终中盘战胜这位最
具杀伤力的猛将一举夺冠。

拿到冠军之后，苏广悦将回到老家洛阳暂时休息
几天，然后就要返回上海外国语大学继续学习，由于
这段时间苏广悦请假回来下棋，因此回去之后还要补
考。“哪怕是请假我也会来参加‘安利杯’的比赛，第一
个成为夺得两连冠的选手，很高兴也很自豪，明年只
要有时间我肯定会回来，当然最大的目标就是期盼明
年的三连冠。”临走时苏广悦自信地向记者承诺。

去年9月份，苏广悦到上海外国语学院开始自己
的大学生活，他的专业是日本语。“希望通过大学的学
习能增长自己其他方面的技能。我是以围棋特招生
上大学的，当然我不会离开围棋，在大学我每周二和
周四都训练，而且还经常参加全国比赛。这次李天罡
等有实力的选手未能下好，可能是平时下棋较少的原
因，这点我占有一定优势。两连冠很高兴，但这不是
我的终极目标，我的目标是三连冠甚至更多，把这个
纪录争取保持的时间越长越好，最好是无人超过。”苏
广悦幽默地向记者说道。 本报记者 刘超峰

第一次参加“安利杯”围棋赛的皇甫睿杰便以
9连胜的骄人战绩将少年组的冠军揽入怀中。夺
冠后，这位来自焦作的小选手并没有像记者想象
中的那样兴高采烈，相反倒是镇定自若。“拿到这
个冠军，我并没有感到什么意外，我觉得自己有这
样的实力。”皇甫睿杰自信地说。

比起其他小棋手3～5年的学棋历程，今年12
岁半的皇甫睿杰学棋已经快 7 年了，或许正是这
样的日积月累才使得他能在比赛中游刃有余。谈
及如何与围棋结缘，皇甫睿杰说：“这都是因为我
爸爸喜欢下围棋。小时候，经常去看爸爸下棋，慢
慢地也就喜欢上下围棋了。”

随着学棋的年限不断增长，围棋已经成了皇
甫睿杰生活中不可缺少的一部分。他目前就读于
焦作市实验中学初一年级，虽然学习很紧张，但每
天下棋仍然是他的“必修课”。“去年就是因为要补
课，才没能参加比赛。”皇甫睿杰颇感遗憾地说。
今年的“安利杯”围棋赛，皇甫睿杰终于如愿以偿
参加比赛，并且还一举拿下了冠军。对于未来的
打算，他告诉记者：“我只是会把围棋当做一个业
余爱好，并没想过成为职业棋手。”

除了爸爸的引领外，皇甫睿杰学习围棋从不
间断是否也有偶像的作用呢？对此，他斩钉截铁
地说：“我没有偶像，因为每个人都有自己的棋风，
我不会刻意去模仿某个高手，我只做我自己！”

本报记者 陈 凯

要问谁是“安利杯”围棋赛的最大赢家，答案
只有一个，那就是来自洛阳的郭焕朝。别看小焕
朝今年只有 8 岁，第一次参加“安利杯”的他便成
功摘得儿童组桂冠。除此之外，在赛后进行的幸
运抽奖环节中，他还被抽中了幸运奖。难怪激动
不已的他不住地对记者说：“真幸运啊！一下拿了
两个奖。”

小焕朝学棋已经有 3 年半的时间了，虽然他
学棋的时间不长，但棋力已经达到了业余 4 段。
本次比赛，胸有成竹的小焕朝一路过关斩将，直逼
冠军。然而连战连捷的他也有“大意失荆州”之
时，比赛期间他输掉了一盘棋，没能继续连胜的势
头。他输棋的对手正是排名儿童组亚军的选手。

“我虽然输给了他，但裁判告诉我，说我的小分比
他多，所以很幸运地拿到了这个冠军。”小焕朝一
脸幸福地对记者说。

谁说“幸运女神”不会两次眷顾同一个人？夺
冠不久的小焕朝在比赛结束后的抽奖环节中又一次
得到了幸运女神的青睐。作为比赛冠军得主之一的
小焕朝也是抽奖嘉宾，但他连续抽出的几个号都没
有与之相对应的选手，最终他在连抽3个号之后，才
把“幸运大奖”送出去。不好意思的小焕朝走下舞台
没一会儿，他的参赛号被扩音器广播出来，原来他自
己被少年组的冠军皇甫睿杰抽中成为“幸运选手”。
兴高采烈的他飞似的跑上颁奖台，抱起电烤箱这个

“幸运奖”，又飞似的跑到台下妈妈身边。
正所谓好事成双，拿冠军，得大奖。小焕朝乐

得合不拢嘴，“下围棋真是好处多多啊。不但能拿
大奖，我的数学成绩比以前也进步了不少呢！”

“明年比赛还来吗？”“当然来了，干吗不来？”
“还想来个双喜临门？”“那是当然了！”

本报记者 陈 凯

“张商都强？”“一粒尘土？”“哈哈
原来是你啊！”“没想到咱们在这儿见
面了！”……“安利杯”比赛现场，两个
棋手间的对话引起了记者的注意。
询问方知，“张商都强”和“一粒尘土”
都是弈城网的网友，两人经常在网上
对弈，没想到“第一次亲密接触”竟然
是在“安利杯”的赛场上。

“张商都强”真名叫张强，是一
位郑州的老棋迷了。“这是我第一次
参加这项赛事，下得不好，目前只赢
了3盘，其中2盘都是‘尘土’在我身
边看我下的时候赢的。他算是我的

‘幸运星’了。”张强笑着对记者说。
对于“幸运星”的称号，真名叫

做杨天健的“一粒尘土”接受起来一
点也不谦虚，“哈哈，我就是他的‘幸
运星’，我往他身边一站，他就赢！”
今年 10岁半的杨天健来自南阳，学
棋已经 5 年有余，年龄不大的他棋
艺可一点不差。“我们偶尔在网上下
几盘，我学棋十几年了，可跟他一
下，胜少负多啊。‘尘土’名字很低
调，但水平可是很高调啊！”张强有
些不好意思地说。

“今年没发挥好，明年再来，你
还当我的‘幸运星’啊！”“没问题，不
过你的棋也要多长长啊！”“张商都
强”和“一粒尘土”约定明年“安利
杯”再来个“第二次亲密接触”。

本报记者 陈 凯

安利（中国）日用品有限公司是本届“安利
杯”围棋赛的协办方，安利公司河南分公司公共
事务经理刘柯本身也是一个十足的“围棋迷”。
与很多棋手一样，他也是首次参加“安利杯”。

“一个围棋比赛能有这么多棋手参与，围棋在我
省有这么好的群众基础，这让我感到很震撼。”
谈及对“安利杯”的初体验，刘柯难掩心中的兴
奋之情。

对于围棋，刘柯非常熟悉，他告诉记者：“我
从小就开始学习围棋，而且非常热爱这项运动，
我应该算是围棋的超级粉丝。”

以前是围棋运动的参与者，现在是围棋赛
事的组织者，角色转换的刘柯对于围棋的理解
也更加透彻，“围棋就是黑子与白子的对战，与
其他棋类不同，它的每一个子都很公平，每一个

子发挥的作用也都不一样。这些作用集中在一
起也就影响了整个棋局的走势变化。”

“有健康才有将来。”这是安利响亮的健康
理念。在刘柯看来，围棋运动与安利的健康理
念是完全一致的。“我看到参加本次比赛的选手
中小选手居多，他们也是我省围棋振兴的未
来。青少年是祖国的未来，他们的健康非常重
要。围棋是一项很好的全民健身运动，此运动
非常利于青少年的身心健康。青少年在围棋运
动中享受到了健康，我们也才有了将来。”

谈及与未来赛事的合作，刘柯满怀信心地
说：“安利非常注重与赛事的合作，以后我们还
会把更多的资金投入到全民健身的赛事中来，
让更多的人群在健康健身理念的影响下，不断
享受健康带来的快乐。” 本报记者 陈 凯
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网友“幸运星”

如约而至如约而至“棋”乐无穷“棋”乐无穷
——第二届“安利杯”河南省业余围棋锦标赛侧记


